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1  Ata da 109® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barrando
2  Garças - MT.

3  Aos 07 (sete) dias, do mês de outubro, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às
4  20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
5  mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quorum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
9  pronimciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-
10 garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
11 Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
12 cumprimenta a todos os presentes e diz. SR. PRESIDENTE: Registrar a presença d
13 nosso procurador geral do mumcípio. A presença do Ageu de Indianópolis, onde
14 inclusive neste final de semana estará acontecendo... o distrito de Indianópolis
15 estará em festa, com uma programação muito intensa e onde inclusive esta Casa se
16 fará presente, por seus vereadores e por outros parceiros, ja que contribuiremos
17 para a realização da festividade no mumcípio. Registrar a presença do nosso chefe
18 de gabinete, o George. Registrar a presença da esposa do Dr. Paulo Raye, que é a
19 Lilyane. Fátima loira, que vem aí, com seu programa televisivo, alcançando
20 surpreendentes índices de IBOPE. Parabéns Fátima. Por fim, registrar aqui, os
21 nossos agradecimentos aos nossos servidores dessa Casa, que na semana que
22 passou tiveram uma semana exaustiva com muitos eventos, com a cessão em vários
23 dias, deste espaço ao público. E, essas cessões sobrecarrega os nossos servidores H
24 porque eles tem que cumprir.... O Janjão, eu cheguei a imaginar que ele tinha
25 mudado para cá, tal a freqüência do Janjão aqui, na semana passada. Inclusive, no
26 domingo quando alguns, me parece que um grupo de servidores da policia
27 judiciária civil, capitaneadas ali, pelo delegado Adriano e outros servidores,
28 utilizaram aqui para fazer um aulão, para as pessoas que estavam interessadas no
29 concurso de agente penitenciário, de forma que os nossos servidores foram muito
30 exigidos na semana passada, e a gente tem ciência disso. Eu gostaria de agradecer
31 em nome de toda a Casa, pela solidariedade e a presteza com que os mesmos s
32 dedicam. Registrar também a presença ali, do Vilela, representando o laicato^
33 igreja católica, que no próximo dia 19, num evento que contará também com a n
34 participação, com a participação desta Casa; um evento "Grito pela Paz . Pela
35 tão ausente nos lares, nas famílias e na sociedade enfim, e tão importante. Entãò
36 nesse dia, a igreja católica propõe q[Uie deixemos de lado eventuais diferenças de
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37 posicionamento e nos unamos todos numa única voz, a fim de chamar a atenção
38 para a necessidade de uma resolução pacífica dos conflitos, do respeito ao outro
39 enquanto ser humano, enquanto personalidade e individualidade. Então, o Vilela
40 antes disso, já era freqüente nessa Casa, hoje está mais e eu tenho certeza que será
41 um evento grandioso e que será um dia muito importante para a nossa
42 comunidade. Quero aqui, em nome de todos os vereadores também da Casa,
43 parabenizar a Bruna Nayara Faustina Lopes Fonseca, o Moraes de Souza Oliveira, a
44 Lígia Martins Barbosa Galego Dias, a Katiuscia Alves da Silva e a Claudia Moreira
45 dos Santos Souza. Esses cinco foram os conselheiros eleitos no último final de
46 semana, num pleito onde a nossa comunidade escolheu os cinco conselheiros que
47 irão compor o Conselho Tutelar do nosso município, para o próximo biênio. Quen
48 parabenizar os eleitos, bem assim a Juliana Pires Machado, Suesley Cunha de
49 Souza, o Renato Rezende Toledo, Fabiana Barros de Paiva e o Dênis Ferreira de
50 Souza, os cinco suplentes. Além dos dez, gostaria de parabenizar também, aos
51 demais concorrentes do pleito, que embora não estejam aqui nominados, mas faz
52 parte do processo democrático. E, pelo que nós vimos aqui, quando eles estiveram
53 na nossa Casa na semana passada, deu para ver que realmente a disputa do posto
54 estava muito bem representada por gente de qualidade, com preparo intelectual e
55 com preparo moral muito importante. Então aqui, os nossos parabéns a todo o
56 pessoal. E, bem assim registrar aqui, os parabéns à equipe da assistência social e à
57 Dra. Nayara, promotora de justiça, que no domingo atuou ali, na condução dos
58 trabalhos; se desdobrou naqueles trabalhos ali, para que todo o pleito... a gente
59 sabe, toda disputa tem as suas desavenças, os seus desencontros e a Dra. Nayara se
60 dedicou de forma muito tenaz no domingo, para que o todo o pleito... eu acho que
61 tiveram pela quantidade de pessoas que eu vi, mais de dois mil votantes; não tenho
62 ainda o número, mas creio que sim; e tudo ocorreu da forma tranqüila e de forma
63 ordeira. É claro que não é como numa eleição, que a gente sabe, as pessoas são
64 preparadas antes para desenvolver o trabalho. Ali foi um negócio mais na
65 volimtariedade, mas mesmo assim os trabalhos foram tranqüilos. Parabéns aos
66 eleitos, aos que participaram do pleito e às equipes que trabalharam no final de
67 semana. Passo a palavra ao ilustre colega, o vereador Geralmino Alves Rodri
68 Neto, 1° Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas
69 sessão. O mesmo cumprimentou a todos os presentes, e após, iniciou a leitura
70 correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n° 1757/19- indicações aó
71 Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior; Ofício n°
72 1758/19- indicação a secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 1759/19-
73 indicações ao prefeito municipal RG4)erto Farias; Ofício n° 1760/19- indicação ao
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74 Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício n° 1761/19-
75 indicação ao deputado estadual Silvio Fávero; Ofício n° 1762/19- indicação ao
76 deputado estadual Dr. Eugênio; Ofício n° 1763/19- indicação ao secretário de
77 paisagismo e meio ambiente Lúcio Junqueira; Ofício n° 1764/19- indicação ao Sr.
78 Moacir do Couto-Sema; Ofício n° 1765/19- indicação à Cerealista Serra Alta; Ofíci
79 n° 1766/19- indicação ao Ministério Público de Barra do Garças; Ofício n° 1767/19-
80 indicação ao secretário de educação Alberico Rocha Lima; Ofício n° 1768/19-
81 requerimento ao João Vieira-Plano Diretor; Ofício n° 1769/19- Moção de Aplausos
82 n° 244/19 ao Sr. Waldir da Süva Rios Júnior; Ofício n° 1770/19- Moção de Aplausos
83 n° 245/19 ao Sr. Rhenner Mawan Souza Barbosa Gomes; Ofícios n°s. 1771/19 a
84 1778/19- Moção de Aplausos n° 246/19 aos senhores e senhoras pelo apoio dado a
85 Projeto Árvore Pela Vida; Ofício n° 1780/19- Moção de Pesar n° 248/19 aos
86 familiares do Sr. Clodoaldo Alves da Silva; Ofício n° 134/19-encaminha matéria(s)
87 aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de
88 Lei n° 048/19 de autoria do Ver. Cleber Fabiano e Projeto de Lei n° 050/19 de autoria
89 do Ver. Paulo Raye); Ofício n° 135/19, de 02/09/19, do Sr. Presidente João Rodrigues
90 de Souza, ao secretário chefe de gabinete George Câmara Maia, encaminha resposta
91 ao Ofício n° 278/2019; Correspondência, de 01/10/19, do Ver. Zé Gota, ao secretário
92 de transporte e serviços públicos Carlos Gontijo, solicita redutor de velocidade na
93 rua Araés, bairro Cidade Velha e na rua Antonio Cristino Cortes, quase esquina
94 com a rua Araés. Correspondências Recebidas. Ofício n° 29/2019 - Diretoria -
95 Infobarra, de 04/10/19, da sócia diretora - Infobarra Manha de Cesaro Schwantes,
96 ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita que seja
97 criado projeto para que a Travessa C, seja considerada via de mão única, bom como
98 determinada proibição para estacionamento em uma das laterais da Travessa e
99 oportunamente seja demarcada por meio de placas proibição para estacionamento

100 no local de acesso para deficientes físicos; Ofício n° 085/2019/DG/CRIDAC CER
101 in/SES/MT, de 23/09/19, da Sra. Patrícia Dourado Neves-Direção/CRIDAC CER
102 II/SES-MT, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
103 encaminha resposta à Indicação n° 273/19; Ofício n° 013/2019, de 20/09/19,
104 Professora Ana Aparecida Boing Robl-Coordenadora do Curso de Med
105 Veterinária, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza e
106 Ver. Cleber Fabiano, sohcita um empréstimo de 100 cadeiras, mesas e tendas para a
107 realização do n Dia de Campo "Dedo de Prosa", no Assentamento Serra Verde, dia
108 05/10/19; Ofício n° 075/SEFIN/2019, de 30/09/19, da secretária de finanças Lucely de
109 Sousa Cruz Torres, ao Ver. Zé Cota, encaminha resposta ao Requerimento
110 036/19; Ofício n° 280/CAB/2019, de 02/10/19, do secretário chefe de gabinete Ceor^e
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111 Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
112 encaminha resposta à Indicação n° 331/19; Ofício n° 278/GAB/2019, de 01/10/19, do
113 secretário chefe de gabinete George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara
114 Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita no prazo máximo de até o dia
115 03/10/19, o nome de 02 representantes dessa casa de leis, para compor o Conselho
116 Municipal de Regulamentação das Feiras e avisa que no dia 07/10/19, às lOh haverá
117 reunião no gabinete do prefeito; Ofício n° 752/SMPO/GAB/2019, de 02/10/19, do
118 Secretário de Planejamento Urbano e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente
119 da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta às
120 Indicações n°s. 343/19, 344/19 e 352/19; Convite, da secretária de finanças Lucely de
121 Sousa Cruz Torres, ao Presidente da Câmara Municipal de Barra do Garças Sr. Jo
122 Rodrigues de Souza, para participar de audiência pública, no dia 11/10/19, das 14h
123 às 17h, no Centro de Cultura e Artes Valdon Varjão, para análise e discussão da
124 Planta de Valores Urbana, com a finalidade de aprovação dos valores venais dos
125 imóveis urbanos deste município, para fins de lançamento do IPTU, para o exercício
126 fiscal de 2020. Correspondências Recebidas da Prefeitura Municipal. Lei n° 4.123
127 de 30 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Autoriza
128 a prefeitura municipal de Barra do Garças a celebrar convênio com o Centro de
129 Ensino Superior Morgana Potrich Eireli (FAMP-Faculdade Morgana Potrich), para
130 os fins que menciona"; Lei n° 4.124 de 01 de outubro de 2019, de autoria da Mesa da
131 Câmara Municipal de Vereadores, que "Dispõe sobre a criação e normalização de
132 feira livre de Barra do Garças-MT, denominada Feira da Agricultura Familiar de
133 Barra do Garças, cria o Conselho Municipal das Feiras e dá outras providências";
134 Decreto n° 4.205 de 07 de outubro de 2019, de autoria do Poder Executivo

135 Municipal, que "Regulamenta a Lei Municipal n° 4.124 de 01 de outubro de 2019 e
136 dá outras providências". (Art. 1° - O presente decreto regulamentará o
137 funcionamento do Conselho Municipal de Regulamentação da Feira Livre da
138 Agricultura Familiar de Barra do Garças); Decreto n° 4.202 de 30 de setembro de

139 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Aprova a prorrogação de
140 prazo para apresentação de documentos do ITR e dá outras providências"; Decreto
141 n° 4.201, de 30 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal.
142 "Dispõe sobre prorrogação de prazo da substituição mencionada no Decref
143 4.180 de 20 de agosto de 2019". (Fica prorrogado pelo período de 01 a 09/10/1
144 prazo da substituição do membro da comissão permanente de sindicância
145 processo administrativo disciplinar, mencionado no Decreto n° 4.180/2019,
146 servidora Maria Auxiliadora da Silva Garção, pelo servidor efetivo Marcus Marqn
147 de Farias); Decreto n° 4.199, de 27 de setembro de 2019, de autoria do Pod
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148 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre o remanejamento de cargo em comissão no
149 âmbito da administração direta e dá outras providências". (Art. 1° - Fica
150 remanejado o seguinte cargo em comissão do Grupo-Direção e Assessoramento
151 Superiores-DAS: I - do gabinete do prefeito municipal para a secretaria municipal
152 de finanças: 01 DAS-4 - assessor técnico em controladoria); Lei Complementar n°
153 261, de 30 de setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
154 "Altera a Lei Complementar n° 195 de 10 de agosto de 2016 e suas alterações, que
155 dispõe sobre a estrutura organizacional da Agência Reguladora de Serviços
156 Públicos Delegados do município de Barra do Garças-AGER BARRA e dá outras
157 providências". (Modifica o inciso XIX do art. 6°, o art. 7°, o art. 31, o inciso n do art.
158 32, o art. 34 e cria o inciso X ao art. 9° da Lei Complementar n° 195/2016L
159 Terminada a leitura das correspondências recebidas e expedidas, as mesm
160 permanecerão em arquivo à disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no
161 Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos^
162 nessa noite.
163 (Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, a qual é ocupada pelo
164 Ver. Jaime Rodrigues).
165 VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA-MIGUELÃO: Senhor presidente, em seu
166 nome eu cumprimento a mesa da câmara. Eu cumprimento os demais colegas
167 vereadores, o público aqui presente. Sejam todos bem-vindos. Pois é, senhor
168 presidente, eu recebi aqui um convite, aonde o senhor prefeito está convidando a
169 todos os pares dessa casa de leis, para deliberar sobre o aumento do IPTU.
170 Aumento esse, que no passado essa Casa autorizou parcelado. O ano passado
171 aumentou o IPTU. Esse ano dobrou o valor de novo. Agora, vai dobrar de novo? E
172 difícil de discutir uma matéria desse naipe, sendo que Barra do Garças está aí,
173 padecendo com falta de emprego porque o poder público não está dando
174 oportunidade para o empresário chegar aqui e se instalar. Está lá, o Nova Barra. O
175 Nova Barra a Câmara foi lá, fez audiência em cima daquele buraco lá e nem o
176 dinheiro do IPTU e nem o da luz que dobrou; triplicou o valor da arrecadação, não
177 serve para tapar aquele buraco lá e tirar aquela família da lama. Porque essa chu^
178 que deu agora... olha no Zap Zap de todos os vereadores, que a gente vai ve
179 tanto que essa Câmara está apanhando. Agora, nós vamos apanhar de novo? V
180 uma matéria nesse sentido? Eu acho que quem for nessa discussão lá, tem q
181 chegar lá e falar o contrário; no quê que está melhorando tanto assim, para justificar
182 essa cobrança ainda maior do IPTU? Eu acho que tem que botar a mão na
183 consciência, trabalhar, respeitar o dinheiro público, fazer acontecer em nos;
184 cidade, para merecer discutir aumento em qualquer planta de valor do mumcíp
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185 Então, eu quero pedir para os colegas que lá forem nessa audiência pública, chegar
186 lá e falar a verdade porque aqui quando vier essa matéria aqui, eu sou contra desde
187 já. Porque não dá para descer. Isso aqui é igual espinha de peixe, vai descer
188 atravessado. Vai descer atravessado porque o meu voto é contra. Eu acho que nós

189 temos que gostar mais da nossa cidade. Você vê, o posto de saúde do bairro São
190 Sebastião tem três meses que não tem médico. Cadê um fonoaudiólogo para

191 atender na rede municipal? Não tem! Tem que atender a população, atender o

192 nosso povo, para depois fazer por merecer um IFTU maior, uma taxa maior. Porque
193 não dá para discutir esse tipo de matéria, senhor presidente. Então, são essas as
194 rninhas palavras. Muito obrigado. VER. FRANCISCO CÂNDIDO DA SILVA-
195 GARRINCHA: Presidente, colegas vereadores, público presente. Senhor president^
196 só mesmo agradecer aqui, a presença do vereador lá de Aragarças, que está
197 fazendo presente com nós aqui hoje. Parabéns, vereador. Seja bem-vindo. Só isso,
198 não tem muita coisa hoje não. VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS SANTOS: Boa

199 noite a todos os vereadores. Cumprimentar a todos os vereadores aqui presentes,
200 em nome do nosso presidente vereador Jaime Rodrigues e cumprimentar toda a
201 população aqui, em nome do meu amigo Ageu, representando aqui, o distrito de
202 Indianópolis, e que toda semana está aqui buscando melhorias para aquele distrito
203 e conseguindo algumas coisas de melhorias para aquele distrito. Então, uma pessoa

204 que eu admiro. Faz um trabalho incansável naquele distrito e seja bem-vindo nessa
205 Casa. E, em nome dele aqui, eu queria cumprimentar toda a população aqui
206 presente. Nessa noite, nós estamos entrando com uma indicação, no intuito que nas
207 próximas eleições do conselho tutelar, haja mais pontos de votação. Nessa votação
208 só houve um ponto de votação numa escola. Barra do Garças, já não é uma cidade
209 pequena. É uma cidade de mais de 40 mil eleitores. Votou praticamente, acho que 2
210 ou 3 mil eleitores nessa eleição. E, a gente faz uma indicação, como foi feito nessa
211 eleição passada para governador, para deputado; alguns pontos mudou de lugar.
212 Não foi informado. Houve chuva. Então, foi uma bagunça essa última eleição para
213 deputado e para governador do Estado. Mudou as seções sem informar. Todas as
214 eleições que já teve, toda vez eu fui informado, e a comunidade, com 48 ho
215 antecedência. E, dessa vez não foi informado e essa eleição do conselho tutel

216 gente tem que pensar que Barra do Garças já não é uma cidade pequena. ̂
217 cidade Polo. Uma cidade com mais de 40 mil eleitores e teria que ter distribuictò
218 essas umas em outros bairros e até mesmo nos distritos de Barra do Garças. Sobre a

219 questão... a gente estava discutindo sobre a questão do Nova Barra, nós entramo!
220 em contato mais uma vez com o secretário Carlos Gontijo e pedimos para q
221 aquela terra ali da Avenida Amazonas, que seja retirada. Até porque aquela ter;
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222 que foi retirada dali para fazer aquela obra de canalização, está sendo esparramado
223 ali, através da chuva, e pedimos que seja retirada dali e deixa só simplesmente o
224 que vai ser usada para tampar aquela canalização. E, a questão também, que ele nos
225 convidou para amanhã às 7;30h ou 8h, estar ali, naquela Avenida Amazonas, e falou
226 que a obra não paralisou. Inclusive, eu estava discutindo com o vereador Alex e o
227 vereador Sivirino, que a questão ali do cascalho que foi colocado ali, não modificou
228 a obra, não paralisou ou só paralisou pelo motivo da chuva. Mas, não estragou, não
229 chegou a danificar o que já foi feito. Então, a gente de uma forma ou outra, a gente
230 vai cobrando o secretário, que seja feito esse paliativo ate a conclusão dessas obras.
231 Muito obrigado. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Cumprimento a platéia,
232 na figura da minha amiga loira que se encontra aqui, quero cumprimentar todas a^
233 mulheres aqui presentes. E, todos os homens também, porque não? Eu estòu.
234 entrando com um projeto e esse projeto, ele vai ser lido hoje e vai ser colocado em
235 votação semana que vem. É um projeto muito importante. É o cadastramento
236 informatizando todas as vacinas. Esse projeto, ele visa o quê? Ele visa que toda aj^
237 vacina que seja aplicada em crianças e em adultos dentro do mumcípio, siga para
238 um banco de dados. Esse banco de dados armazena essa informação. For que?
239 Muitas mães perdem o cartão das crianças, muitas pessoas não lembram se foram
240 vacinadas ou não, e esse banco de dados poderá ser acessado em todos os postos de }
241 saúde, para que as crianças saibam que dia que foram vacinadas e quando que
242 foram vacinadas. E, vão fazer parte do cadastro único, que vai ter acesso pelo CPF
243 OU pelo cartão do SUS. Esse projeto aqui, eu acho ele de suma importância e esse
244 projeto nasceu de um fato curioso, em que uma mãe veio falar comigo sobre a^
245 vacina do seu filho, e eu pedi o cartão, e ela falou que tinha perdido o cartão. E, ela
246 não lembrava quais que foram as vacinas que o menino tomou. E indo na umdade
247 que ela vacinava as crianças, a umdade não tinha esse dado para fornecer. Então,
248 fica muito difícil para mãe que tem muitos filhos e perde o cartão de vacina doSj^j^^
249 meninos. Então, se nós acessarmos e jogarmos todas essas vacinações num banco-de ^
250 dados, que poderão ser acessados pelo CPF ou pelo número do cartão d
251 mãe poderá requerer uma segimda via ou saber quando o filho foi va
252 contra o quê. Assim também, como as pessoas idosas. Esse projeto, eu v
253 entrada nele hoje. Provavelmente, ele vai ser lido hoje e vai ser colocado em vot'
254 semana que vem. Muito obrigado. VER. GUSTAVO NOLASCO GUIMARÃES:
255 noite, vereadores. Boa noite, população aqui presente. Nós não podemos aceitar
256 forma que está sendo conduzida as obras na Avenida Amazonas. Temos que
257 mais rígidos. O prefeito nos garantiu no último ano, que essas obras ser
258 concluídas esse ano. Já chegou o período chuvoso e está assim, perdendo parte
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259 serviço. Está perdendo parte do serviço, sim! Eu estive lá no final de semana e está
260 uma vergonha. Se continuar do jeito que está a chuva, tem parte do asfalto que vai
261 ceder. Se não já cedeu, que eu não estive lá hoje. E, nós vereadores não podemos
262 aceitar isso. Aí, vem prefeito, marca reuniãozinha, passa o mel na boca de vereador,
263 passa mel na boca da população e fica tudo por isso mesmo. Nos fizeram de
264 palhaço. Os vereadores que estiveram lá na reunião da igreja, foram feitos de
265 palhaços. Porque falou, fizeram reunião com a gente, confirmou, o prefeito
266 garantiu: vou fazer, que não sei o quê... e aquela coisa bonita. Aquela conversa de
267 político. E está aí, mais um ano, período chuvoso e as obras indo por água abaixo. E,
268 nós não vamos admitir isso. População aqui presente, vou falar por mim e pela
269 maioria dos vereadores: nós não vamos admitir esse tipo de atitude vindo do
270 Executivo e enrolar a população, não. Você anda lá no Nova Barra e o povo: ah...
271 prefeito falou na campanha que era prioridade. Prioridade nada! Está priorizando
272 aqui é à beira rio. Nada contra a beira rio, mas lá o povo realmente está na lama. Eu
273 filmei. Eu tenho aqui no meu celular, o pessoal passando na lama para atravessar a
274 rua. Não tem mais lugar de atravessar porque ficou aquela valeta, um monte de
275 lama e o povo não tem como passar de um lado para o outro da rua. Aí, tem que ir
276 lá no Líder, aquela volta gigantesca ou andar na lama. Aí, daqui a pouco vai fazer
277 as "pontinhas" de madeira, aquelas coisas precárias, e aí fica parecendo uma favela,
278 o que ali não é. Então, nós não vamos admitir isso. Vamos estar cobrando. Eu,
279 vereador Gustavo Nolasco, vou estar em cima porque isso é inadmissível. Isso é

280 fazer o povo de trouxa. Vocês me desculpe o palavreado, mas isso é fazer o povo de
281 trouxa, de palhaço. E, nós não somos trouxas e nós não somos palhaços. E,
282 parabenizar o prefeito também, que ele é bem peitudo de falar de aumento de IPTU.
283 Então, parabéns para ele porque a coragem que ele tem, eu não tenho não; de fala:
284 de aumento de IFTU em meio à crise, em meio à desemprego, em meio à umas
285 cagadas daquelas do Nova Barra, falar em aumento de IPTU. Parabéns! Muito
286 obrigado a todos e tenham uma boa noite. VER. CLEBER FABIANO FE
287 Senhor presidente, meus companheiros de plenário, cidadãos barra-garo
288 quais, eu cumprimento na pessoa do Paulo, meu amigo. Prazer em\ ri
289 novamente à Barra do Garças e mais feliz ainda em revê-lo aqui no nosso piênariOí
290 Seja bem-vindo. Assim, como todos os barra-garcenses que aqui estão. Senhor
291 presidente, eu peço a palavra hoje, primeiro para falar a respeito lá da situação do
292 Nova Barra. Eu fui chamado hoje por alguns moradores e disse que nós iríamos
293 tentar conversar com o secretário de obras, para ver se conseguimos agilizar aquü'
294 ali. Uma das propostas seria, eu até conversava aqui com o vereador Celson, talve
295 se fosse fazendo em etapas. Talvez fazia um pedaço e já concretava, para não te
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296 tanto desperdício de mão de obra como está acontecendo. É óbvio que com as
297 chuvas, nós vamos perder muito serviço lá. Então, tentar buscar uma forma de não
298 perder tanto e tentar terminar o máximo possível, adiantar aquela obra. Sei que com
299 chuvas é complicado, mas vamos tentar marcar aí, para a gente conversar com o
300 Agvailton ou o Carlos Gontijo, para ver se a gente consegue pelo menos ir
301 adiantando essa obra, como nós dizíamos e ir fazendo por etapa. Conversava com o

302 vereador Celson: faz um pedaço, concreta. Faz outro pedaço, concreta. E, talvez a
303 gente consiga aí, terminar a obras num tempo hábil. Outra situação que eu quero
304 esclarecer, eu fui interpelado hoje, nós tínhamos uma audiência pública aqui, e ali
305 no saguão da Câmara eu fui interpelado a respeito de uma situação em Barra do
306 Garças. Me pergimtaram duas situações: a respeito da escola Dom Bosco e a escola
307 militar e a respeito do anel viário. Uma coisa, nós temos que definitivamente
308 acabar; o Brasil vem passando por mudanças e nós temos que mudar a poHtic,
309 desse país. E, a política se muda quando a população, quando o eleitor, muda a
310 cabeça. E, a primeira coisa que o eleitor deve mudar é a cabeça... nós eleitores
311 devemos mudar e entender que as coisas não acontecem da forma que são ditas.
312 Nós temos quinze escolas estaduais para serem reformadas. Nós temos centenas,
313 milhares de funcionários públicos, que estão recebendo o salário do governo,
314 parcelado porque o governo não tem dinheiro para pagar o salário do servidor em*;^
315 dia. Nós temos alunos estudando em uma boate abandonada porque não dá contaiV
316 de reformar a escola. E, agora vem falar que vai reformar a escola Dom Bosco? Veio
317 dois deputados aqui, falar que vai sair o dinheiro para reformar a escola. Aí, vem
318 me falar... uma raiva que eu passei no sábado com essa miséria dessas carretas
319 atravessando a cidade, e vem falar que o anel viário vai sair até o final do ano?
320 Mentira! É mentira! Nós precisamos parar com essa palhaçada. O povo não é
321 trouxa. O povo não é mais aquele cidadão do século 18, do século 19. Vereador é
322 um pedinte! Vereador não faz nada! Vereador não tem caneta! Nós vamos lá, pede
323 para o deputado, pede para o prefeito, pede para o secretário, pede para o senador,
324 pede para o deputado federal, pede para o governador, mas nós não temos^-podex
325 de fazer. Nós não temos condição de fazer. Vai sair anel viário? Vai! Eu nãi
326 dia não, mas vai. Mas, não vai sair até o ano que vem, que é ano político.
327 Um amigo meu que é professor junto comigo, sequer foi convidado para cohvi
328 para ser indenizado. Vai pegar dois terrenos dele. Nimca foi procurado pará sei"
329 indenizado. Como que vai sair anel viário até o final do ano? Para de mentir! Fará
330 com essa vergonha! O povo não é trouxa! O povo não é besta! O povo não é gad'
331 Nós políticos, temos que mudar essa conduta nossa. Falar a verdade! Chegar para
332 cidadão, olhar dentro do olho dele e falar: vota em mim. Eu sou candidato
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333 tentar ajudar. Vou fazer projeto. Você vai fazer o anel viário? Não vou! Eu não sou
334 governador do Estado! Eu não sou presidente da república! Eu não sou o ministro
335 da economia^ que vou orçar e empenhar dinheiro para fazer. Então, nós precisamos
336 ser sinceros. O povo não agüenta mais esse tipo de política do século passado, do
337 século retrasado. Chega! Porque quando me encontrarem na rua agora, essa vai ser
338 a resposta: não espera nada não! Não espere! Não espere! Se o servidor não está
339 recebendo, vai arrumar a escola? Se tem quinze escolas para serem reformadas,
340 como que vai fazer para reformar e fazer uma escola militar? Quer fazer a escola
341 militar? Pegue uma que já existe e transforme ela numa militar. Mas, ali o Dom
342 Bosco gente, infelizmente... conversa de deputado que vem lá de Cuiabá para fazer
343 palanque aqui... chega! Chega! Chega! Eu nem venho nessas audiências. Vem aqui
344 fazer palanque! "Nós já arrumamos a verba". Cadê a verba, deputado? Aonde está?
345 Nós estamos esperando verba aqui, desde o ano passado para comprar tomógraf(
346 Para com isso! Tem verba empenhada lá, de emenda parlamentar, que até hoje não
347 saiu. E, vem aqui arrotar bacaba na nossa orelha? Para com isso! Nós precisamos
348 também nos dar ao respeito. Chega! Obrigado, senhor presidente. VER.
349 ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO-ALEX: Senhor presidente, boa noite.

350 Hoje, o plenário está bom! Está bem... os ânimos bem exaltados, não é Miguel? Mas,
351 é isso. Esse é o lugar disso. E o espaço de expor em diversos momentos, a
352 indignação da população. Isso faz parte. E nós, como foi muito bem dito aqui, a
353 gente não tem o poder da caneta. Porque se nós tivéssemos o poder de execução,
354 com certeza seria diferente. Nós não temos emenda parlamentar. Geralmente,

355 individualmente nós não conseguimos obrigar, vamos assim dizer, um gestor a
356 alocar e fazer a obra. Então, é algo que se não for construído de maneira coletiva, o
357 nosso poder é o poder de cobrar e é esse que nós exercemos aqui. O poder de
358 informar, solicitar. Então, nesse sentido eu acredito que nesses últimos anos, a
359 Câmara vem fazendo isso da melhor maneira possível. Nós acompanhamos a
360 dinâmica do Nova Barra nos últimos três anos, então eu posso dizer que^de5d€:..o
361 primeiro momento, nós estivemos sempre reivindicando junto a vários aqi
362 situações de alagamentos. Como também, diversas outras reivindicaço
363 aumentar o número de vagas nas escolas e creches no local; questão dk
364 asfalto... o tanto que a gente é cobrado, e a gente faz a nossa parte. Mas dizeh qú
365 nós estamos atentos, sim. Então, amanhã quem puder ir; eu amanhã tenho aula pela
366 manhã, infelizmente não posso ir. Mas, quero deixar a vocês aí, a condição de nos
367 representar lá. E, quanto mais investir na celeridade, melhor. Então, há três sem,
368 ou quatro, nós aprovamos aqui a contratação de vinte pessoas, para atuar lá. En
369 quanto mais se colocar pessoal para trabalhar lá e maquinário, pelo menoi
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370 alagamento já não tem. E, o mais rápido possível faz o concretamento da Vala,
371 como nós bem falamos. Nós também entendemos, e eu mantenho aqui um
372 posicionamento dos últimos anos, o cidadão não agüenta pagar mais tributo, mais
373 taxa, mais imposto. Então, esse é um posicionamento meu. Ha três anos, eu
374 mantenho e continuarei com certeza, contrario, a qualquer tipo de aumento. Ainda
375 mais depois de já ter ocorrido, não e, um reajuste do IPTU no ultimo ano. Então, eu
376 já adianto aqui, sem nenhum tipo de polêmica, sou contrário a qualquer tipo de
377 aumento. E hoje, nós estivemos lá no 58° Batalhão de Infantaria Motorizada, eu e o
378 vereador Cleber, e mais uma vez fomos muito bem recebidos lá pelo Comando,
379 Ten. Gel. Jorge. Um cara super bacana, super dinâmico, e que mais uma vez colocou
380 a sua infraestrutura à disposição dos mumcipes barra-garcenses. Então, nós teremos
381 uma ação lá no Jardim Anchieta e no Morada do Sol, nos próximos 30 a 40 dias,
382 para finalizar a Associação dos Moradores do Jardim Anchieta, como também açõ ' ~
383 de limpeza no bairro. Nós traremos uma série de outros parceiros: a Câmara
384 Municipal, a Loc Service, o Rotary Qube Águas Quentes, que ja e nosso parceiro
385 também; a escola Estadual Francisco Dourado - a rapaziada, a meninada vai estar
386 conosco no plantio de mudas... Da mais um minuto ai, senhor presidente. No
387 plantio de mudas nessa região toda, ate as Águas Quentes, de Ipês e de arvores do
388 cerrado. Então, será uma grande ação que ocorrerá nos próximos sessenta dias. E, o
389 comandante do exército colocou a disposição o staff dele, o pessoal que trabalha
390 com obras, que vão com a mão de obra lá; como fizeram no BNH no começo do ano,
391 reformando as calçadas, auxiliando no alambrado, fazendo a limpeza daquela area^
392 ali, do início do BNH. Então, mais uma vez fomos bem recebidos e se estabeleceu
393 essa parceria, que nós realizaremos agora no Jardim Anchieta e Morada do Sol. E,
394 no começo do ano que vem, nos ja temos ai, ja começamos também a dialogar com
395 ele, para levarmos ao Palmares e São Jose, algumas ações também, com o exercito
396 brasileiro e entre parceiros. Então, muito obrigado e boa noite. VER. GERALMINO
397 ALVES RODRIGUES NETO: Boa noite, Presidente. Boa noite, todos aqui presente.
398 Uma boa noite especial para o Ageu, aqui do Indianópolis novamente.
399 estaremos lá em Indianópolis, quero convidar os demais vereadores, para
400 que vai ter no Indianópolis e a Gamara vai ser parceira Ia nessa ação.
401 quero convidar a todos para irem ate o distrito, aproveitar esses dia e e
402 também a população ali de Indianópolis. Senhor presidente, eu nesse
403 próximo passado, eu andei praticamente todos os bairros de nossa cidade. Estiv
404 nas casas que está para terminar. Estive no anel viário. Estive Ia na obra da Aveni
405 Amazonas. Firi inclusive num evento lá na Vila Maria. Quero parabenizar
406 Presidente Joãozinho e o vereador Jaime, que também esteve presente. Eu estive
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407 parte da manhã. O vereador Celson esteve a noite lá. Então, várias ações que foram
408 feitas em parceria da Câmara, com a Univar, com vários órgãos. Teve ali, questões
409 sociais: corte de cabelo; dica para a questão do Outubro Rosa, várias questões ali de
410 saúde, aferimento de pressão, medição de glicose... igual terá também lá no
411 Indianópolis. Então, um grande número de pessoas do bairro e da região passaram
412 por ali. Um evento bacana, que aproxima a Câmara de todo o bairro e eu tenho
413 certeza que cada vez mais vai crescer mais. E, me preocupa a questão da Avenida
414 Amazonas. Eu tenho uma preocupação, eu falei nessa Tribuna aqui há um tempo
415 atrás, porque a prefeitura não tem norral para conseguir grandes obras. Então, ali
416 eu vejo como uma grande obra. Eu falei aqui, que a gente tinha que autorizar. Vai
417 precisar de mais máquinas. Não tem como o secretário Carlinhos, com esse pouco
418 de máquinas que a prefeitura tem, começa a fazer um serviço lá, tem que ir atender
419 uma outra situação. Eu acho que tem que contratar mais pessoas. Quando eu passei
420 lá, eu falei com o Carlinhos, reunimos na nossa igreja ali, no Bar do Cascatinha,
421 falamos por mais de duas horas e meia. Falei: Carlinho, tem que pagar hora extra
422 sábado, domingo. Aproveitar os dias de sol. Tem que fazer por partes essa obra aí.
423 Tem que contratar mais gente porque senão não vai dar conta de fazer essa obra e
424 vai perder o serviço que está fazendo. Cava um buraco lá, de 10 metros, vem uma
425 chuva e enterra aquilo lá tudo. Então, tem que ter uma atenção realmente especial
426 nisso aí. Então, eu fiz essa cobrança, vou falar com o prefeito também, ver se ele
427 pode contratar mais gente. Eu sei da dificuldade do município, mas foi um
428 compromisso que ele tem com aquela população e nós temos com essa população.
429 Então, nós fizemos várias reuniões. Fomos lá no bairro. Somos cobrados
430 diariamente dessa questão. Quando eu estava lá inclusive, dando uma volta lá, um
431 cidadão falou: Ou vereador, está vendo aí, como é que está e tal... então, a gente está
432 fazendo a cobrança, mas o vereador, como disse bem o vereador que me antecedeu,
433 ele não tem a caneta para fazer. E, uma situação, vereador Cleber, vossa excelência
434 que falou aqui, vossa excelência usou quase as mesmas falas que eu usei no dia da
435 audiência pública da escola militar: a preocupação grande com dar esperança,^aça,o
436 povo dessa escola militar; alguns vereadores estiveram presentes e escutar
437 eu pude falar e não conseguir. A prefeitura tem um prazo para cadastrar, par^
438 a escola militar. Eu acho que deve fazer sim, mas se não for lá na escola Dom B
439 libera aquele prédio para ser outro lugar. Mas, nós não podemos ficar com aque
440 elefante branco lá. Então, tem que passar para frente; vai à leilão; faz o que for;
441 passa para o município; aluga para luna universidade. Mas, não pode ficar... VE
442 PAULO RAYE: Só um minutinho. Netão, você sabe que eu trabalho no São José e pu^
443 estou sempre naquela região lá. E eu, essa semana, eu e a Lüiane andamos
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444 demais, naquela movimentação de terra lá. Parceiro, nós temos que falar com o Beto
445 porque se chover, se cair um pé d'água, aquilo vai virar uma lama que ninguém...
446 olha, e tem um negócio: começou a chover e virou lama, não mexe mais! Forque
447 lama botou máquina na lama, aí só o ano que vem. Eu acho que tem que correr
448 porque as chuvas já começaram a dar as caras. Então, nós temos que conversar com
449 o Beto. Ali vai ter que ser toque de caixa, Netão. Um montão de gente trabalhando,
450 máquina para caramba e fazer tipo... entendeu? VER. DR. NETO: Eu também acho.
451 E, outra questão, só para encerrar, vereador Cleber, eu tive uma grata notícia hoje.
452 Eu andando lá no sábado, e amanhã, a empresa do anel viário chega na Barra. Já
453 contratou um barracão lá; alugou. Alugou uma casa e alugou mna quadra já lá, para
454 poder fazer. Então, amanhã eu devo conhecer o encarregado da obra, da empresa. E
455 uma empresa que eu estava preocupado porque ela tem problema judicial, tem
456 problema financeiro, mas segimdo informação, eu fiquei sabendo, ela fez
457 depósito. Aquele depósito que você tem que fazer, o depósito caução. Então, parec
458 que deu certo. E, amanhã vai chegar o encarregado dessa empresa. Eu quero
459 conversar com ele e quero ele a disposição. Chamar ele aqui na Câmara, para-
460 podermos conversar, para poder também traçar metas para aquilo lá. Porque vai
461 chover. Segundo informações, a obra virá da ponte à saída lá. Então, tomara que
462 seja verdade e nós vamos conseguir sair com esse anel viário. VER. GARRINCHA:
463 Você me permite um pedacinho aí? A questão da escola ali, naquele dia escutando o
464 assimto, parece que a reforma da escola fica em quatrocentos mil, não é? Eu acho
465 que seria mais fácil. Neto, a gente se mobilizar, a cidade aqui, para nós mesmos
466 acabar fazendo essa reforma. Porque aquele prédio é um prédio velho, mas é o mais
467 bem feito. Ele dá de dez em muitas escolas aqui, principalmente o Francisco
468 Dourado e muitas outras. Porque ele só tem cara de velho. E um escola que não
469 rachou parede. VER. DR. NETO: Eu concordo. E até porque, parece que a mão de
470 obra já está praticamente... deu certo. VER. JÚLIO CÉSAR: Me permite? Nós
471 conseguimos a mão de obra. Garrincha. Os agentes prisionais... voltando
472 assunto, esse recurso, hoje não seria do Estado, seria do governo federal. Po
473 governo federal lançou 240 escolas federais no Brasil, militares. Então, esse rec
474 nós sabemos da preocupação da defasagem do governo do estado, que ele receb^^.
475 Mas, o problema é o seguinte... problema não, a solução que nós temos é que ó
476 recurso é do governo federal e o mais caro que seria a mão de obra, nós já
477 conseguimos com os agentes prisionais e com os reeducandos do município. VE
478 GARRINCFIA: Só adiantar mais um pedaço aqui. Aqui, Júlio, tem a SE
479 juntamente com o Indea e com o nosso Juizado. Aqui, eles tem mais de vin^
480 caminhões presos de madeira aqui na Barra. E, esses dias para atrás, foi reformada a
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481 delegacia lá de baixo. Reformou a delegacia lá da Vila. Eu acho que podia colar com
482 esse Juizado e fazer esse pedido aí, porque tem muita madeira e essas madeiras
483 também é o mesmo caso do Amazonas, elas vão molhar. VER. JÚLIO CÉSAR:

484 Entrando na palavra do vereador Neto, hoje nós estivemos reunidos, inclusive com
485 o Moacir do Couto, Chefe da SEMA de Barra do Garças e tocamos nesse assimto.

486 Foi uma das coisas também, que a Tenente e Coronel Andréa nos falou hoje: que
487 pode estar arrumando os recursos pelo ministério público, pelo estadual, pelo
488 federal, pela questão da SEMA, mas o que mais nos animou, vereador Garrincha, é
489 essa questão aí, que já tem o recurso do governo federal. Dizendo o deputado
490 estadual que esteve aqui na audiência pública, que tem um recurso federal. Então,
491 vamos trabalhar e que seja cadastrado pelo município, para que seja a escola militar.
492 Se, não acontecer isso, que aconteça qualquer outra coisa. O que nós não podemo;
493 deixar aquela escola da forma que está, como disse muito bem o vereador Neto.
494 (Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada
495 novamente pelo Ver. Dr. Joãozinho).
496 SR. PRESIDENTE: Excelências, encerrado o grande expediente, o Celson fez um
497 requerimento aqui e é exatamente isso. No grande expediente, o Celson pediu aqui,
498 para que nós alterássemos o rito, a fim de que nós pudéssemos conceder a palavra a
499 um vereador, colega nosso, da cidade de Aragarças, o Júnior. Não sei qual que será
500 o conteúdo, mas o Júnior parece que veio fazer um convite. Então, como há uma
501 quebra do rito, eu submeto ao soberano Plenário, o requerimento do nosso colega
502 vereador Celson, para que nós possamos nesse momento passar a palavra ao
503 vereador da nossa coirmã Aragarças, o Júnior, para que o Júnior possa fazer ali, o
504 uso da fala. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
505 manifestem. Aprovado o requerimento do colega vereador Celson. Jxinior, me
506 permita o tratamento pelo nome poHtico, seja bem-vindo à nossa Casa. E uma honra
507 tê-lo aqui conosco. Embora, do Estado de Goiás, é sempre bem-vindo qu
508 legislador e qualquer do povo que venha até a nossa Casa, e de uma forma es
509 alguém que milita no legislativo assim como nós. Vossa excelência está
510 palavra pelo prazo de cinco minutos. VEREADOR JÚNIOR: Muito obrigado, s
511 presidente. Boa noite a todos e a todas. Quero em nome do preside;
512 cumprimentar cada colega parlamentar. É uma honra estar falando nessa casa
513 leis. Eu sou o Júnior, o Júnior Seis Irmãos, presidente da Associação P.S.S.A., que
514 Programa dos Seis Social em Ação, na cidade de Aragarças. Estamos aqui h
515 claro, para convidar a toda população de Barra do Garças, que dia 2 e dia 3
516 novembro, pela primeira vez na cidade de Aragarças, Barra do Garças e Pontal, i
517 da associação está trazendo a Regata do Flamengo, ou seja, o melhor time
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Campeonato Brasileiro, aqui na cidade de Aragarças, para a gente estar avaliando .
os atletas, as crianças, ou seja, toda a categoria 2004, 2005, 2006, 2007, 2008, 2009,^
2010 e 2011. E, a gente, não é, da associação e todos nós somos sabedores, que para\
trazer essa equipe, esse avaliador técnico do Flamengo diretamente da cidade do
Rio de Janeiro aqui para a cidade de Aragarças, para estar fazendo jimtamente com >
cada nm de vocês essa grande festa, requer custo, gasto. E, nós da Associação, é \
uma associação sem fins lucrativo, e o nosso objetivo é trabalhar juntamente com o^
social e proporcionar para as crianças que não tem condição de ir até esses grande^
centros para fazer avaliação. Esse gasto, a gente vai estar gastando aí, para trazer, só^
de translado aproximadamente, de passagem aérea, alimentação, do Rio até aqui ̂
em Barra do Garças, aproximadamente um valor de R$ 3.500,00. E, o nosso objetivo)
maior aqui é estar convidando a cada um de vocês e também pedindo para estar
fazendo parte dessa grande festa jimtamente conosco. Claro, também, un^a^X
contribuição. Essa contribuição, os nossos assessores amanhã ou no decorrer da^Sp-.^
semana vai estar entrando em contato com cada um de vocês ai, para se puderem j
participar junto conosco e poder contribuir, a gente vai ficar muito feliz. Lembrando 7
que, a gente não tem a contrapartida do município. Mas, nem por isso a gente vai
ficar de braços cruzados e deixar de avaliar as nossas crianças, os nossos ^
adolescentes. Quem sabe amanhã ou depois uma criança aqui de Barra do Garças,
lá na equipe do Flamengo ou fazendo parte de um grande clube de futebol. Eu
quero agradecer o senhor presidente, agradecer a cada um de vocês e tenham luna
boa noite. SR. PRESIDENTE: Jiínior, parabéns pela iniciativa. A gente sabe que no
nosso país, muitas crianças e muitas famílias alimentam o sonho de ver a
oportunidade de seus filhos se firmarem ou despontarem em grandes clubes. A
gente sabe do Goiás, por exemplo, que ali no Estado tem uma base muito boa, mas
o Flamengo é o Flamengo. Então, parabéns! Com certeza, sobretudo o vereador
Paulo Raye, apaixonado pelo Flamengo, compra qualquer coisa do Flamengo,
comprará também essa idéia. Com certeza. Então, nomeado o nosso embaixador
para tratar do tema, o vereador Paulo Raye. VER. CELSON SOUSA: Ver^
Júnior, eu quero aqui aproveitar a oportunidade também, quero parabenizai
parabenizar o Neguinho, que é o baluarte Ia de Aragarças, que também é utí\ ^
que mexe com futebol. E dizer, vereador Neto, que graças a Deus tambéíh, o
Araguaia também revelou um atleta aí, o goleiro. Nós já encaminhamos ele para q
Santos e aonde já vai dar um "lucrinho" aí, para o Araguaia. Dez por cento na^
venda dele lá, já vem para o Araguaia. Então, quer dizer, é um trabalho que, àí
vezes, a gente é criticado por não conseguir os resultados dentro de campo, ma^
fora de campo agora já está dando resultado. Quer dizer, nós já revelamos
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atleta. Já temos mais dois encaminhados já também, para estar viajando também
para São Paulo. Esses dois vai para o Corinthians. Até a proposta do Corinthians
seria melhor para a equipe do Araguaia, mas como tem empresário, o empresário"
preferiu levar para o Santos. E, eu cedi o meu tempo, meu nobre vereador, porque
você é um vereador que trabalha muito por Aragarças e por ser flamenguista e estar
trazendo alguém do Flamengo aí, para estar avaliando as nossas crianças aqui da
região. Então, parabéns e um grande abraço para vocês. VER. JÚLIO CÉSAR: Boa
noite, vereador Júnior. Seja bem-vindo a essa Casa. Eu acho que e um sonho de toda^^^
criança jogar na Seleção Brasileira. Acho que é todos. E, o Flamengo hoje é destaque,
não é, Murilo? Não adianta dar risada. E, que hoje está fazendo a diferença. E, eu | ^
queria uma informação de vossa excelência: Como que faz para fazer a inscrição^ ̂
desses alunos para participar dessa seletiva aqui em Aragarças? VEREADOR\Í
JÚNIOR: Muito bem, vereador. Em relação a inscrição é bom lembrar que todo
qualquer time de grande porte, não cobra taxa de inscrição, podemos dizer assim,
extremamente proibido, ou seja, e crime qualquer time de futebol cobrar taxa de
inscrição. Por isso, que eu estava comentando, nao tem nenhum lucro cobrando
taxa de inscrição, porque é extremamente proibido. É crime cobrar essa taxa de
inscrição. É bom lembrar também, frisar também, que a gente pede uma
contribuição de 2 kg de alimento não perecível. Esses 2 kg de alimento não
perecível, seria assim, o valor da inscrição, melhor dizendo. E, esses 2 kg de
alimento não perecível vai ser destinado para o Lar da Providência e para a APAE
da cidade de Aragarças. As inscrições são feitas nas Drogaria Seis Irmãos do Pontal
e de Aragarças, e no dia, no local. VER. JÚLIO CÉSAR: Qual que vai ser o local da
seletiva? VEREADOR JÚNIOR: O local vai ser no estádio Franciscão, na cidade de
Aragarças. VER. JÚLIO CÉSAR: Obrigado. VEREADOR JÚNIOR: Obrigado, senhor
presidente. SR. PRESIDENTE: Nós é que agradecemos. Júnior. Agradecemos pela
presença, pelo trabalho e pela proposta. Passamos agora, a leitura dos projetos
oriundos desta Casa e do Poder Executivo. Dando continuidade à Sessão,j^r
Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1° Secretario efetuou a leitura das se
matérias: Projeto de Lei n° 057/2019, de 01 de outubro de 2019, de autoria d
Executivo Municipal, que "Dispõe sobre revogação da Lei n° 2.131/1998 e dá
providências". Depois de lido foi encaminhado as Comissões de Constituição
Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Decreto n° 4.206/2019, de 07 de outub^
de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Retifica o Decreto n° 4.1
de 17 de julho de 2019 e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado à
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Lei n° 053/2019, de 24 d =
setembro de 2019, de autoria do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-PMDB, qul^y
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592 "Autoriza o podor sxocutivo municipal a implantar sistema de informatização do
593 cartão de vacinas e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às
594 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde,
595 Assistência Social e Defesa da Mulher. Projeto de Lei n° 054/2019, de 02 de outubro
596 de 2019, de autoria do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-FMDB, que "Autoriza
597 O poder executivo municipal a implantar cartilha dos direitos de gestantes e
598 parturientes e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às
599 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde,
600 Assistência Social e Defesa da Mulher.

601 VER. PAULO RAYE: Que coloque votação esse projeto no dia de hoje, se não for
602 dar canseira em ninguém. SR. PRESIDENTE: O vereador Dr. Paulo César Raye de
603 Aguiar requer a nesta Casa, pedido de urgência ao Projeto de Lei n 054/2019.
604 Solicito a assessoria da Casa... o projeto é de fácü entendimento. Foi feita a lei
605 aqui, pelo Dr. Neto, e vou postergar, eu ja havia... foi ate uma falha minha.
606 solicito à ilustre assessoria jurídica da Casa, que para as próximas sessões, elabore^
607 um formulário de requerimento dos pedidos de urgência nos exatos termos como
608 disposto no Regimento Interno desta Casa, para que esses formulários já fiquem
609 pré-impressos e venham para cada sessão, para que os vereadores possam assinar,
610 já que o Regimento prevê o requerimento formal do pedido de urgência. Postergo
611 por hora, a apreciação do pedido. Iremos à leitura, Dr. Paulo, e assim que a
612 assessoria tiver feito, passo o requerimento a vossa excelência.
613 Projeto de Lei n° 055/2019, de 02 de outubro de 2019, de autoria do Vereador
614 Gabriel Pereira Lopes-PRB, que "Dispõe sobre a substituição de copos descartáveis
615 por copos feitos com materiais biodegradáveis, em todos os órgãos da
616 administração pública direta e indireta do município e câmara municipal . Depois
617 de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Economia
618 e Finanças e; Obras PúbHcas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente.
619 SR. PRESIDENTE: O Projeto de Lei n° 055/2019 de autoria do vereador Zé Gota,
620 dispõe sobre a substituição de copos descartáveis por copos feitos com materiais
621 biodegradáveis em todos os órgãos da admmistração publica direta e indiri
622 município. Seja aqui na câmara, na prefeitura, nas secretarias, em
623 excelências, deixa eu fazer uma sugestão aqui. Na semana passada, eu estiv
624 fórum e em conversação com um dos magistrados dessa comarca, ele me disse qú^
625 estaria enviando para cá, e o faz na condição de cidadão. Não, de magistrado.
626 Falou: Olha, eu sou um cidadão, moro aqui e me acho no direito de propo"
627 medidas. Eu falei: encaminha, excelência, para a Casa como uma sugestão e noj
628 veremos a possibilidade de encampar o projeto. Essa questão da sustentabilidad
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629 eu vou aproveitar aqui e dizer que hoje, por exemplo, nós assinamos, o município
630 assinou, e nós estávamos presentes, o contrato e a ordem de serviço, para a
631 substituição da iluminação pública no nosso município, por lâmpada de LED. Serão
632 substituídas 12.000 lâmpadas, aproximadamente. Dez mil serão substituídas e mais
633 mil e quinhentas aproximadamente, serão implantadas nos lugares onde ainda não
634 há iluminação púbbca. Então, isso é importante. E, é importante sobretudo, quando
635 nós falamos da nossa vocação para o turismo, é muito importante boje dentro do
636 conceito de turismo, que não há como dissociar, não há como separar a idéia do
637 turismo, da idéia de sustentabilidade. São conceitos que correm paralelos. É muito
638 importante numa cidade, numa região que pretende se dedicar ao turismo, que
639 você esteja atento para as questões de sustentabilidade, bem como outras questões.
640 Nós não podemos nos esquecer, que nos últimos cinco anos, um pouco mais, um
641 pouco menos, se instalaram nessa cidade, um grande número de empresas.
642 Empresas das grandes redes nacionais. Empresas até de origem exter:
643 estrangeira. Essas empresas, quando elas vão se instalar, elas levam
644 consideração alguns parâmetros e alguns índices da cidade. Então, isso é
645 importante. É importante essa questão, me refiro a essa questão da implantação das
646 lâmpadas de led, não apenas dentro de um conceito de melhor iluminação e de
647 tudo aquilo que a gente sabe na questão da segurança pública: um lugar melhor
648 iluminado tende a diminuir números de assaltos, roubos, enfim, crimes contra o

649 patrimônio e outros crimes. Então, vereador Zé Gota, diante da importância dessa
650 temática, eu sugiro à vossa excelência que, por enquanto faremos a leitura, mas
651 vamos sobrestar o andamento do processo até que chegue à nossa Casa, para que
652 nós possamos fazer uma discussão mais abrangente. Nós tivemos agora... no último
653 dia 28 foi noticiado aqui, a questão do Dia Mundial de Limpeza que essa Casa
654 participou. O vereador Alex, o vereador Dr. Cleber estiveram lá abraçados com
655 quem fez o trabalho. E, eu até disse que tão ou mais importante do que juntar lixo, é
656 nós nos assenhorarmos de uma consciência de consumo responsável. Porque não
657 adianta nada eu fazer uma vez por ano e catar um monte de garrafas e dj
658 para casa e jogar um monte de sacolinhas no lixo, no esgoto. E preciso
659 assenhorarmos dessas idéias. Então, eu acho a idéia muito bem-vinda, v

660 mas gostaria de sugerir à vossa excelência, que nós sustássemos por enqu.
661 andamento, até que pudéssemos fazer uma discussão mais abrangente.
662 cidade, nós estamos nos preparando já, para o 3° Milênio. Uma cidade progressisf
663 Uma cidade com índices cada vez melhores em todos os aspectos. Claro que há
664 muito a ser feito. Isso é, a própria dinâmica social da realidade no momento que nós
665 vivemos, as alterações são muito rápidas. Há muito por fazer, sem sombra
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666 dúvida. Mas, nós caminhamos a passos largos para nos tomarmos uma cidade cada
667 vez melhor de viver. E, esses conceitos modernos de preservação do planeta, de
668 sustentabilidade, de viver de uma maneira responsável na casa que o Senhor nos
669 proporcionou como lar, é um conceito que a gente precisa trabalhar para construir
670 uma cidade melhor. Aceita a recomendação? Muito obrigado, excelência.
671 Encaminho à Comissão de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças;
672 Obras Públicas, Transportes, Comunicação e Meio Ambiente, o Projeto de Lei n°
673 055/2019, determinando à assessoria da Casa, que não o inclua em Pauta, até que
674 nós possamos chegar as outras indicações dos munícipes, e inclusive nós possamos
675 talvez até marcar uma audiência pública para tratar dessa temática. Ok? Show! Não
676 havendo mais projetos, vamos a votação dos projetos que estão em pauta para
677 serem votados. Lembrando que nós votaremos ainda, o Projeto de autoria do nosso
678 colega Dr. Paulo Raye, que requereu urgência. ORDEM DO DIA (Votação das
679 matériasl - SR. PRESIDENTE; Decreto rf 4.198/2019 que dispõe sobre a correção, a
680 retificação do Decreto n° 4.167. Pois não, excelência. Esse decreto é aquele onde nó^
681 autorizamos que fosse cedido o servidor Thiago Olivieck Reis à SEMA. É parte de
682 uma tratativa que há, inclusive, salvo o melhor juízo, ate mesmo a existência de um
683 TAC envolvendo o município e a unidade de conservação ambiental local. Ocorre
684 que no decreto originário ficou determinado que a remuneração do servidor seria
685 por conta da Sema. No entanto, a SEMA não tem dotação orçamentária e não tem
686 previsão, não há possibilidade dentro dos meandros administrativos, de se fazer
687 esse pagamento diretamente pela SEMA. De que forma que será feito? O mumcípio
688 arcará com as despesas salariais do servidor e depois posteriormente sera ressarcido
689 pela SEMA, Miguel. É esse o conteúdo do Decreto. Ok? Podemos votar? Em votação
690 o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Decreto n° 4.198/2019.
691 VER. ALEX MATOS: Só lembrar que essa cedência, ela tem a ver com o TAC
692 firmado com a SEMA, ministério público, município, para ceder para o trabalho no
693 Parque. Não é isso? SR. PRESIDENTE: Isso! Exatamente! VER. ALEX MATOS.
694 Então, é essa a parceria. Já tem alguns funcionários da prefeitura que são cedi(^
695 porque com base nesse acordo... por quê que eu estou falando isso? Porque a g
696 sabe que cedência, quando o órgão cede, é para que o orgão que recebe, pague
697 no caso é o pagamento para o órgão de origem. Quer dizer, você está emprestarkio
698 o servidor e ainda vai pagar para ele. Mas, nesse caso e porque ele está atuando n
699 Parque Estadual da Serra Azul, que é um patrimônio nosso, da nossa comunidade,
700 e aí nós temos então essa possibilidade, que foi acordada entre SEMA, MP,
701 secretaria de estado de administração e entre outros. SR. PRESIDENTE: Obrigado
702 excelência, por ter confirmado. Eu disse que salvo melhor juízo, porque eu nã
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703 tinha certeza do TAC. Diante da comunicação da assessoria da Casa de que há um
704 erro material no projeto, solicito a ilustre assessoria que postergue a votação para a
705 próxima sessão.
706 Resumo final da matéria acima. Decreto n° 4.198/2019. de 23 de setembro de 2019,

707 de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre retificação do Decreto
708 n° 4.167 de 11/07/2019". {Ficou para ser votado na próxima sessão).

709 SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 054/2019 que dispõe sobre a alteração parcial do
710 Artigo 18 da Lei 4.004 das diretrizes orçamentárias. O projeto, excelências, altera a
711 lei de diretrizes orçamentárias de 2019; lei de diretrizes anuais, a LOA de 2019. Já foi

712 lido em 23/09, encaminhado na mesma data às comissões. O projeto tem parecer
713 favorável das comissões de Constituição, Justiça e Redação e Economia e Finanças.

714 Vamos ver a redação. Vou ler a redação. O inciso X do artigo 18 da Lei 4.004/2018, a
715 LOA: as despesas autorizadas não computadas ou insuficientemente dotadas,
716 ocorridas por mudança dos rumos das políticas públicas, variações dos preços ̂
717 mercado de bens e serviços, situações emergenciais imprevistas ou superávit
718 financeiro, com base nas projeções de execução de despesas ou visando atender a
719 ocorrência de fatos supervenientes, os créditos adicionais suplementares,
720 transposição e remanejamento de uma categoria econômica e/ou programática para
721 outra, direta ou indireta, de um órgão para outro, atendidas as fontes de receitas e
722 despesas, ao qual será fixada no corpo da lei orçamentária, o limite de 50%,
723 observado o disposto no artigo 43 da Lei 4.320/64. Na disposição anterior,
724 excelências, no texto originário, no artigo 18, toda a redação é idêntica e a mudança
725 do limite é de 40%. Então, está alterando o limite de remanejamento de 40% para
726 50%. Podemos votar, excelências? Podemos? Em votação os pareceres das

727 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e Economia e Finanças, ambos

728 favoráveis à mudança. Em votação. Os que são favoráveis permaneçam como estão,
729 os contrários se manifestem. Aprovado os pareceres, com a abstenção do vereador
730 Gustavo Nolasco. Mérito da matéria. Algum vereador gostaria de falar sobre o
731 mérito do projeto? Sem discussão de mérito, dou por encerrada a discussão.
732 votação. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrário;
733 manifestem. Aprovado o Projeto de Lei n° 054/2019 que altera a redação do ProJ
734 4.004/2018, com a abstenção do vereador Gustavo Nolasco.

735 Resumo finai da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 054/2019, de 23 dé
736 setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
737 alteração parcial ao Art. 18 da Lei n° 4.004/2018, lei das diretrizes orçamentárias
738 2019 e dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comiss^
739 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados, co:
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740 abstenção do vereador Gustavo Nolasco. Mérito; não houve manifestações, como
741 verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 054/2019, de 23 de setembro de 2019
742 {Modifica o inciso X do art. 18 da Lei n° 4.004/2018). Aprovado com a abstenção do
743 vereador Gustavo Nolasco.

744 SR. PRESIDENTE: Excelências, o próximo projeto, ele trata do mesmo tema. Só que
745 nós temos três leis orçamentárias: o plano plurianual, a lei de diretrizes
746 orçamentárias e a LOA, que é a lei anual. Então, aquele lá nós votamos a alteração
747 da lei de diretrizes orçamentárias, bienal. E agora, nós votaremos a LOA. A
748 mudança é a mesma. A finalidade deixa eu só dizer assim, de forma bem simples
749 qual que é a finalidade: quando nós votamos orçamento, nos autorizamos que o
750 prefeito faça o remanejamento de verbas orçamentárias de uma categoria para a
751 outra. Não é tirar. Não é alterar. É só remanejar essa categoria. No texto originário,
752 nós autorizamos de 40%. E agora, o prefeito dizendo que pelas circunstancias em
753 que o país está, circunstâncias financeiras; lembrando que nós tivemos esse ano
754 também, é verdade que recebemos valores, mas nos tivemos um incremento
755 nossas despesas com saúde, que houve um aumento substancial da nossa despesa
756 com saúde. Nós estamos assim com... então, por essas e outras... além de que,
757 algumas receitas que estavam inicialmente previstas não se confirmaram, por conta
758 da recessão ou da marcha lenta em que o pais se encontra. Então, essa é a
759 justificativa do projeto. Então, nós votaremos agora. Votamos a lei de diretrizes
760 orçamentárias. Votaremos a LOA. Ok, excelências? Os pareceres das Comissões de
761 Constituição, Justiça e Redação e Economia e Finanças são favoráveis. Em discussão
762 os pareceres. Dou por encerrada a discussão. Em votação. Os que são favoráveis
763 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. VER. PAULO RAYE:
764 Joãozinho, essa troca de rubrica dentro da LOA e dentro da LDO, ela fica
765 autorizada? SR. PRESIDENTE: Fica autorizada. Ela já estava autorizada a 40% e nós
766 estamos aumentando o percentual para 50%. Ok? Mérito do projeto. Em discussão.
767 Em votação. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
768 manifestem. Aprovado, com o voto contrario do vereador Miguelão e
769 abstenção do vereador Gustavo Nolasco.
770 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n—055/2019, de
771 setembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe
772 alteração parcial do inciso 1 do Art. 4° da Lei n° 4.049/2018, lei orçamentária anu
773 LOA de 2019 e dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das
774 Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados po"
775 unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acim
776 Votarão do Proieto de Lei n° 055/2019. de 23 de setembro de 2019 (Modifica a redaql
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do inciso I do art. 4° da Lei n° 4.049/2018). Aprovado com a abstenção do vereador
Gustavo Nolasco e com o voto contrário do vereador Miguel Moreira.

SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 028/2019 de autoria do Vereador Sivirino
Souza dos Santos. O projeto altera a Resolução n° 012, que é o Regimento Interno
dessa Casa, no seu art. 169, criando o art. 169 B: fica instituído no âmbito municipal,
o dia 29 de setembro como o Dia do Policial Militar, Policial Civil e Policial

Bombeiro e cria a honraria Policial e Bombeiro Destaques do Ano. O projeto é do
nosso colega, o vereador Sivirino Souza dos Santos e cria o dia e estabelece uma
comenda aos nossos agentes das forças de segurança, mais especificamente polícia
militar, corpo de bombeiros e polícia civil. No dia aqui indicado por ele, as forças de
segurança indicarão, cada uma, um único agente e esse agente receberá uma
honraria por conta dessa Casa. É isso, vereador? O projeto tem parecer favorável
das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e Comissão Especial para

Reforma do Regimento Interno. Em discussão. Dou por encerrada a discussão. Em
votação. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários
manifestem. Aprovado por xmanimidade de votos, os pareceres das Comissões de
Constituição, Justiça e Redação e Comissão Especial para a reforma do Regimento
Interno. Por tratar-se de mudança da resolução, o projeto será votado em duas
sessões. E, o reencaminho às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e

Comissão Especial para Reforma do Regimento Interno.
Resumo final da aprovação do projeto acima. 1*^ Turno - Projeto de Resolução n°
028/2019, de 18 de setembro de 2019, de autoria do Vereador Sivirino Souza dos

Santos-PSD e outros, que "Altera o Regimento Interno da Câmara Municipal".
Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e;
Comissão Especial para reforma do Regimento Interno. Aprovados por
imanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima.

Votação do 1° Turno - Projeto de Resolução n° 028/2019, de 18 de setembro de 2019
{Acrescenta à Resolução n° 012 de 14/10114, o Art. 169B). Aprovado por tmanimida
de votos dos vereadores presentes.

SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 027/2019 que altera a Resolução n'
de 05 de dezembro de 2017. O Projeto de Resolução altera o Art. 4° em
parágrafo único, proibindo expressamente o acesso ao plenário durante os trabalhi
legislativos, de pessoas com trajes inadequados, especialmente shorts, bermudas,
bem como, sob a influência de álcool ou qualquer substância entorpecente ou que
determine dependência física ou psíquica. A constatação de tais influências ou
substâncias se dará pelo encarregado da portaria da Câmara, mediante a verificaçã
de sinais que indiquem a alteração da capacidade psicomotora. O Projeto d^
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814 Resolução tem parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
815 Em discussão o parecer. Dou por encerrada a discussão. Em votação. Os que são
816 favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
817 imanimidade de votos, o Projeto de Resolução n° 027/2019.
818 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n° 027/2019, de
819 16 de setembro de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal e outro, que
820 "Altera a Resolução n° 017 de 05 de dezembro de 2017 . Votação do parecer
821 favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
822 unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima.
823 Votação do Proieto de Resolução n° 027/2019. de 16 de setembro de 2019 {Altera a
824 redação do parágrafo único do Art. 4° do Regimento Interno). Aprovado—por
825 unanimidade de votos dos vereadores presentes.

826 SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 030/2019 que dispõe sobre a devolução
827 de equipamentos da câmara municipal. O projeto de resolução visa a devolução_à
828 prefeitura, de um aparelho de ar condicionado de 60.000 BTU's, que funcionava '
829 embaixo e que foi trocado porque além de apresentar problemas na manutenção,
830 também tinha um alto consumo de energia. A perspectiva e que nós diminuíssemo
831 o custo e também evitássemos os gastos com manutenção. E agora, como todo
832 patrimônio pertence a municipalidade, nós o estamos devolvendo à prefeitura. O
833 projeto tem parecer favorável da comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em
834 discussão o parecer. Dou por encerrada a discussão. Em votação. Os que são
835 favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
836 imanimidade de votos, o Projeto de Resolução n° 030/2019.
837 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n—030/2019, de
838 30 de setembro de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Dispõe
839 sobre devolução de equipamentos da camara mumcipal . Votação do parecer
840 favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado
841 unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado apm
842 Votação do Projeto de Resolução n° 030/2019. de 30 de setembro de 2019 (Art. k °
843 câmara municipal de Barra do Garças fica autorizada a devolver para a prefeitura mun
844 um aparelho de ar condicionado, de 60.000 BTU's, assim como, uma mesa de reo
845 ambos de sua propriedade). Aprovado por imanimidade de votos dos vereado^s
846 presentes.

847

848 SR. PRESIDENTE: O Dr. Paulo Raye, na condição de presidente da Comissão
849 Educação, Cultura, Saúde, soHcita pedido de urgência ao Projeto de Lei n° 054/20
850 que autoriza o poder executivo mumcipal a iQ^pl^ntarjcartalh^^^dos^^di^ãt^
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851 gestantes e parturientes e dá outras providências. O Dr. Paulo já fez o pedido ali
852 verbal; está agora o pedido formalizado. Em votação o pedido de urgência. Os que
853 são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
854 imanimidade de votos, o pedido de urgência ao Projeto de Lei n® 054/2019 de
855 autoria do vereador Paulo Raye. O projeto tem parecer favorável das Comissões de '
856 Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e
857 Defesa da Mulher. Em discussão os pareceres. Em votação. Os que são favoráveis «
858 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por imanimidade \
859 de votos, os pareceres das Comissões. Mérito do projeto. VER. PAULO RAYE:^
860 Caros colegas, eu queria que vocês atentassem bem para esse projeto, que ele tem \\
861 dentro dele uma coisa muito importante. Eu como médico obstetra que lido com
862 gestante, a gente nota que infelizmente, às vezes, as gestante são muito'
863 desrespeitadas dentro do nosso município. Primeiro, que não existe um local,
864 próprio para se fazer pré-natal. O pré-natal é feito nas Unidades, por enfermeiras. ,
865 maior parte feito pela a enfermeira e sem que com isso se consiga uirL
866 acompanhamento decente. Mas, como se não bastasse isso, nós estamos criando
867 essa cartilha porque essa cartilha seria uma orientação, no sentido dos direitos qué~~~~
868 as gestantes tem. Agora, o que se vê é que quando uma mulher vai ganhar neném;
869 vou falar esse português claro; uma mulher vai ganhar neném, a presença do
870 marido é muito importante. Uma vez, nós discutimos sobre isso aqui, Joãozinho, a
871 presença do marido ao lado da paciente. Porque a gestante, principalmente de
872 primeiro filho, ela fica nervosa, ela chora, ela fica com vergonha e para que ela não
873 possa sofrer nenhum tipo de constrangimento, para que ela tenha um atendimento
874 decente, é que nós estamos criando essa cartilha. Outra coisa que acontece muito
875 comumente aqui em Barra do Garças: chega para mim uma gestante; cinco filhos; 35
876 anos; a gente pede a laqueadura dela, lógico! Pela lei, se ela tem acima de 24 anos,
877 cinco filhos, ela pode ser operada. Aí, a gente entra, encaminha para o controle de
878 natalidade. Ela vai lá, passa por psicóloga, passa pelo médico e vai para o pronto
879 socorro com a sua autorização na mão, para fazer laqueadura. Chega lá, o médico
880 fala: Não! Vou fazer normal, depois você volta para laquear. Ela faz normal e ni
881 mais ela consegue a laqueadura dela. Você sabe disso, Murilo. Você trabalha jüçito
882 com isso também. Então, para evitar essa falta de respeito com a gestante, que
883 estamos criando essa cartilha. E, essa cartilha não é só isso, não. Essa cartilha vai ser^
884 entregue a todas as gestantes. Cartazes vão ser afixados em todas as unidades de
885 saúde e no pronto socorro. E vão ter caixas para denúncia, onde a gestante pode/
886 denunciar maltrato. Esse projeto, em suma é isso aí. Atendimento madequadoJ
887 violência verbal, violência psicológica. O que mais? Colocação. Tratamentc
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888 agressivo a parturiente na hora do comportamento de chorar: Não! Você para de
889 chorar! Já tive dez filhos e não chorei. O quê que você está chorando?" Vamos tentar
890 inibir com essa cartilha. Certo? Espero a colaboração dos colegas e conto com o voto
891 favorável. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE: E, só lembrando vereador Paulo
892 Raye, essa proposta, ela vai ao encontro do que inclusive preconiza o próprio
893 Ministério da Saúde, que já há três anos propõe um projeto de humanização do
894 parto: tomar realmente mais humano aquela condição de parto. E, humanizar é
895 uma palavra onde cabem muitas condutas. Então, parabenizo vossa excelência pela
896 sensibilidade e o projeto esta pronto para ser votado. Em votação o Projeto de Lei n
897 054/2019 que autoriza o poder executivo municipal, a implantar cartilha dos direitos
898 das gestantes e parturientes e dá outras providências. Os que são favoráveis
899 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade
900 de votos, o Projeto de Lei n° 054/2019 de autoria do Vereador Dr. Paulo César R^
901 de Aguiar.
902 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 054/2019, de 02 de
903 outubro de 2019, de autoria do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-PMDB, que
904 "Autoriza o poder executivo municipal a implantar cartilha dos direitos de
905 gestantes e parturientes e dá outras providências . Votação dos pareceres
906 favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura,
907 Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher. Aprovados por imanimidade de
908 votos. Mérito: se manifestaram os vereadores Paulo Raye e Dr. Joãozinho, como
909 verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 054/2019, de 02 de outubro de 2019.
910 Aprovado por imanimidade de votos dos vereadores presentes.
911 SR. PRESIDENTE: Não havendo mais projetos a serem votados, dou por encerrado
912 a votação. Passamos agora para a leitura das moções, indicações e requerimentos
913 dessa sessão. Pmsseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações, Moções
914 e Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 355/19 do Ver.
915 Gabriel-Zé Gota-PRB, ao secretário de planejamento urbano e obras (solid^-
916 construção de uma praça pública, com parque infantil e academia ATI, na
917 existente em frente à antiga carpintaria comunitária, bairro São Sebastião
918 Indicação n° 356/19 do Ver. Dr. Neto-PSB, ao secretário de transporte e serviç
919 públicos (solicita realização de recapeamento da camada asfáltica da rua Francisco
920 Lira, assim como da Av. Brasília, próximo ao Fórum); Indicação n° 357/19 do Ver.
921 Jaime Rodrigues-PMDB (retirada de pauta a pedido do autor); Indicação n° 358/lft
922 do Ver. Jaime Rodrigues-PMDB, ao secretário de planejamento urbano e obrafe
923 (solicita asfaltamento de uma das pistas da Av. Brasil, bairro Jardim Nova Barra)
924 Indicação n° 359/19 do mesmo vereador, ao secretário de transporte e serviços
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925 públicos (solicita colocação de faixa para pedestre, na rua Germano Ribeiro, em
926 frente ao Supermercado Bônus, Jardim Araguaia); Indicação n 360/19 do Ver.
927 Valdei-Pebinha-PDT, ao prefeito municipal (solicita colocação de parques infantis
928 nos bairros Ouro Fino, Wilmar Peres e Abel Lira); Indicação n° 361/19 do mesmo
929 vereador, ao prefeito municipal e secretaria de saúde (solicita colocação de aparelho
930 de ar condicionado na recepção da UPA, bem como colocação de aparelho de ar
931 condicionado e insufilme nos vidros da porta principal, na UBS no bairro Santo
932 Antônio); Moção de Aplausos n° 249/19 do Ver. Gabriel-Zé Gota-PRB, a Sra. Silvia
933 Haimah Bilotti Ratto Gomes da Silva; Moção de Pesar n° 250/19 do Ver. Dr. Neto-
934 PSB, aos familiares da Sra. Edna Profeta da Fonseca Paiva; Moção de Aplausos n
935 251/19 do Ver. Celson Sousa-PV, ao Sr. Sebastião do Carmo Nogueira e Sra. Solange
936 Paula Emidio Silva; Moção de Aplausos n° 252/19 do mesmo vereador, ao Sr.
937 Adriano Saiidro Azevedo; Moção de Aplausos n° 253/19 do Ver. Valdei-Pebi ^
938 PDT, aos profissionais da área médica da Policlínica São José (nomes em matéria
939 Requerimento n° 061/19, do Ver. Cleber Fabiano-DEM, a empresa Águas de Barra
940 do Garças (solicita esclarecimentos dos motivos da falta d'água no distrito de
941 Indianópolis); Requerimento n° 064/19, do Ver. Dr. Neto-PSB, ao secretário de
942 educação (solicita que nos informe sobre o déficit de vagas, nas creches de nossa
943 cidade, em todas as faixa etárias). Após, o Sr. Presidente coloca em votação o
944 pedido do Ver. Pebinha, para votar as matérias em bloco, o qual, após votado foi
945 aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em
946 votação todas as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem
947 votadas receberam aprovação unânime. SR. PRESIDENTE: Não havendo mais
948 inscritos. Não havendo inscritos para a palavra livre, antes do término da sessão, eu
949 gostaria de parabenizar a comunidade católica da Vila Maria, e bem assim a
950 Paróquia, que esse final de semana, durante os dias 04, 05 e 06 fez uma grande festa
951 naquela comunidade para comemorar os 30 anos de atuação dos párocos de toda a
952 comunidade catóüca. Foi uma festa, que inclusive esta Casa esteve presente
953 sábado, nós estivemos lá, levando juntamente com os nossos parceiros, a Univa(^
954 Senac, algumas professoras, a universidade federal, o IFMT, todas as instituiçõ
955 parceiras que levamos até aquela comunidade alguns serviços sociais, e ôs
956 vereadores lá estiveram para ouvir as reclamações, os queixumes e as mdicaçoes^
957 dos moradores daquela comunidade e interagir com todos ali. Parabéns tanto a
958 igreja catóüca de uma forma geral, quanto a comunidade aü do bairro Vila Maria,
959 pelos 30 anos comemorados nesse final de semana. Não havendo mais inscritos
960 dou por encerrada essa sessão. Terminada a Ordem do Dia e nao havendo maF
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px
nenhum vereador ou partícipe inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, se
aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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